

---

## Vor Erinnerung.

---

Der um die Landwirthschaft überhaupt sehr verdiente Prediger Germerhausen starb vor 2 Jahren als Greis von ohngefähr 90 Jahren. Als nun sein im Geiste der frühern Zeit geschriebenes und viel gelesenes Buch: Das Ganze der Schafzucht, gänzlich vergriffen war, so übertrug mir die Verlagshandlung die Besorgung einer neuen Ausgabe, mit dem ausdrücklichen Verlangen, dabei das gegenwärtige Bedürfnis, wie die neuern Fortschritte zu berücksichtigen. Ich ließ mich dazu bereit finden, weil dieses Buch offenbar sehr viel zur Erklümmung derjenigen Stufe unserer Schafzucht beigetragen hat, auf welcher sie sich jetzt in Sachsen und andern teutschen Ländern behauptet. Ich hegte jedoch die Meinung, daß ich bei der neuen Bearbeitung nur hier und da nachzuhelfen nöthig haben würde, welches ich durch Streichen derjenigen Stellen, deren Inhalt das Zeitalter überlebt hat, und durch Beibringen der neuern Fortschritte, die seit jener Zeit zahlreich gemacht worden sind, zu bewirken glaubte. Allein je